

COLUMNAS 31 DE ENERO 2020

■ Columnas Nacionales

SíntesisInformativa

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN AUTOR CARLOS MARÍN DIARIO MILENIO

Murayama tiene toda la razón

Invitado a la plenaria del PRD, Ciro Murayama, consejero del INE, disertó el martes reciente sobre un defecto que debe corregirse: la sobrerrepresentación de Morena en el Congreso de la Unión. Por el número de diputados y senadores que tiene el partido en el poder, explicó, pareciera que obtuvo 34 millones de votos cuando lo real es que fueron 24. "Se está adjudicando 10 millones más. ¿Cómo fue posible? Por un problema legal. 5.5 millones de esos 30 millones de electores que votaron por López Obrador votaron también por la oposición". Los contrapesos desaparecieron, dijo, porque el artículo 91 de la Ley General de Partidos Políticos establece que cuando hay coalición, en convenio se decide a quién le corresponden los triunfos en los distritos. La de *Juntos haremos historia* le adjudicó 114 triunfos a partidos que no tuvieron mayoría de votos. "La coalición fue junta en 292 distritos y ganó en 220, pero la ciudadanía votó por Morena, no por el PES (que perdió su registro) ni por el PT (quedó en séptimo lugar). Los triunfos se deben a Morena, pero el 91 permitió que se *camuflajearan* como si pertenecieran al PES y el PT, y disfrazaron 114 triunfos. Mientras esto no se corrija, las *minorías* pueden acabar siendo *artificialmente mayorías* parlamentarias. Y la *mayoría* puede acabar teniendo *minorías* parlamentarias. Es un defecto mayúsculo". La voluntad popular, concluyó, "está distorsionada...".

Murayama no dijo nada que no hubiera dicho y documentado en un ensayo imprescindible en *Nexos* de julio del año pasado.

Interrogado ayer al respecto, Andrés Manuel López Obrador se fue sobre el consejero. De manera despectiva, recordó que en 2006 Ciro firmó un desplegado *avalando* lo que para el entonces candidato perdedor fue un jamás demostrado "fraude electoral", y demandó de él y los demás firmantes una disculpa.

El texto aludido se publicó el 3 de agosto (a poco de instalarse el célebre plantón) bajo el título "La coexistencia de la pluralidad política reclama la defensa de las instituciones de nuestra democracia". Decía que se habían celebrado unas elecciones auténticas; que ninguna fuerza política ganó todo ni perdió todo, y que la convivencia y la competencia política son principio y fin de la democracia. Firmaron votantes de diferentes candidatos y partidos, unidos por convicciones que son la base para una coexistencia "de la diversidad política tolerante y productiva".

El noveno y último punto rezaba: "Nuestras instituciones electorales son un patrimonio público que nadie debe lesionar. Son el soporte de una de las libertades fundamentales que los mexicanos hemos conseguido: la libertad de votar y ser votados, sin que nadie manipule nuestro mandato". Con Murayama, entre los 130 nombres, firmaron el Nobel Mario Molina, ex rectores, historiadores, ex consejeros electorales, artistas, periodistas, intelectuales y encuestadores... que tampoco se disculparán...

COLUMNA EN PRIVADO DIARIO MILENIO AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

Los reos y los jueces

No, no hay callejones con salida. Florestán

La fuga de tres reos de alta peligrosidad que por decisión de un juez fueron trasladados de un penal de máxima seguridad al Reclusorio Sur, recupera muchas lecturas del corrupto sistema penitenciario de México y la actuación entre la duda y la sospecha de algunos jueces.

Debo decir que toda la evasión fue grabada por las cámaras de seguridad del penal, pantallas que nadie monitoreó, porque, como me dijo ayer la secretaria de Gobierno de Ciudad de México, Rosa lcela Rodríguez, tienen varios videos. El primero va de las 9 de la noche del lunes a la una de la mañana del martes: Ahí se registran muchos movimientos en la estancia de los dormitorios, con las puertas abiertas, de las zonas uno y dos, en el que se aprecia a ocho personas entre reos y custodios.

Luego hay otro donde se ve un barrote cortado que les permitió pasar a una segunda área común donde cortaron la reja con unas cizañas sembradas. Llegaron a la planta baja, recorrieron varios metros y por una escalera saltaron el cinturón interno donde estaban los vehículos, que es la última imagen que tienen de ellos.

Lo demás se infiere: se subieron al transporte, que a las 05:50 salió de la aduana para trasladar a otro reo al hospital y salió sin ser revisado, como obliga el protocolo. Ahí se les pierde la pista. Al término del pase de lista de las 07:30, a las 08:15 del martes, reportaron la falta de tres internos y es cuando activaron las alarmas.

Pero ya se habían fugado.

Un punto central es por qué reos de alta peligrosidad no están en penales de máxima seguridad. Y la respuesta más frecuente es por decisión judicial que los amparan para ser, o no, traslados, depende del penal más suave.

Lo que vimos el martes, como dijo la secretaria Rodríguez, es una, otra, red de complicidad interna, y agrego que la perfección de la fuga confirma la alta peligrosidad de los evadidos, todos del cártel de Sinaloa, detenidos con fines de extradición a Estados Unidos.

¡Qué pena con el fiscal Barr...!

RETALES

- 1. REPITEN. Apenas ayer Claudia Sheinbaum se pronunciaba contra el internamiento de delincuentes de alta peligrosidad en los reclusorios, cuando fue consignado al Norte un sobrino de Rafael Caro Quintero, al día siguiente de la fuga en el Sur;
- 2. VUELOS. Aeroméxico no suspendió sus vuelos a China por el coronavirus. Los canceló en diciembre por falta de los *slots* que desde hace 10 años estaba pidiendo. Andrés Conesa denunció el trato discriminatorio a las compañías nacionales; y
- 3. CERO. El crecimiento de México en 2019 fue negativo (-.1 por ciento) por primera vez en 10 años. El Presidente respondió que él tenía *otros datos* que muestran mejoría en bienestar y consumo, lo que puede ser. Pero lo que no puede ser es lograr desarrollo y bienestar sin crecimiento, como me aceptó el miércoles, Alfonso Romo.

COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

QUE después de la firma definitiva de Estados Unidos del acuerdo comercial trilateral, el canciller Marcelo Ebrard estaba eufórico en la plenaria de los senadores de Morena, que encabezó el coordinador Ricardo Monreal, y hasta se dio tiempo para hacer bromas, como que las reuniones de la Celac son más complicadas que la negociación del T-MEC, pero no tanto como las de Morena. También aprovechó para reprochar a Porfirio Muñoz Ledo, "un diputado al que no le gusta la ley en materia de migración", y lo retó a que presente una propuesta, aunque el buen humor se le debe haber acabado al secretario anoche cuando Donald Trump especificó la forma en que los mexicanos pagarán el muro fronterizo.

QUE hablando de la disidencia en la 4T, la hoy legisladora morenista y presidenta de la Unión Interparlamentaria, Gabriela Cuevas, se ha convertido en otro personaje incómodo al cuestionar la política del gobierno federal en el terreno migratorio. A propósito del "con todo respeto, México está pagando el muro" de Donald Trump, la ex panista expresó en redes sociales su diferendo con la contención en la frontera sur: "Por si alguien tenía dudas...

MX de facto es tercer país seguro... 27 mil elementos de Guardia Nacional contra migrantes y refugiados... Pues sí, México sí le hace la chamba a Trump".

QUE la Universidad del Valle de México anunció que un grupo de expertos eligió a nuestra compañera de páginas Bárbara Anderson como la ganadora del Premio al Periodista por el Cambio Social en reconocimiento a su trabajo orientado a informar y sensibilizar sobre los derechos de las personas con discapacidad, distinción que le será entregada el 26 de febrero en la Plaza del Estudiante campus San Rafael. ¡Felicidades, Barbie!

Milenio

: Día con Día / En defensa de la democracia que tenemos / Héctor Aguilar Camín (p.3)

Excélsior

: Arsenal / <u>Un presidente que no odia, pero tampoco olvida</u> / Francisco Garfias (p.4)

Financiero:

Uso de Razón / Ocurrencias, otros números, dogmas... recesión / Pablo Hiriart (p.38)

El Heraldo:

Alhajero / Yeidckol y Bertha ganar o perder todo / Martha Anaya (PP-6)

Universal:

Plata o Plomo / <u>La estrategia y los cambios</u> / Alejandro Hope (PP-5)

Universal:

(Roberto Rock / Libro "La historia detrás del desastre")

Reforma: Templo Mayor (p.10)

Universal: Bajo Reserva (p.2)

Universal: Kiosko (p.24)

Excélsior: Frentes Políticos (p.9)

Economista: La Gran Carpa (p.63)

Financiero: Confidencial (p.37)

Crónica: Pepe Grillo (p.3)

24 Horas: ¿Será? (p.2)

La Razón: Rozones (p.2)

Reporte Índigo: Redes de Poder (p.3)

El Sol de México: A la Sombra (p.2)

El Heraldo: Sacapuntas (p.2)

ContraRéplica: <u>Tiraditos</u>

■ Columnas **Estatales**

SíntesisInformativa

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

Por primera vez domina la izquierda titularidad del OSFEM

El siguiente auditor será electo durante la administración del próximo gobernador

En el pasado reciente fueron gentes afines al PRI y PAN

Pero hubo crítica por parte de un diputado morenista

Inicia actividades Voluntariado 2020-2025 del Poder Judicial

Presume Higinio Martínez charla con López Obrador

Ingresa Mario Montiel a SOMEGEM como socio numerario

Tal como se esperaba; Miroslava Carrillo Martínez fue electa auditora del Órgano Superior de Fiscalización del Estado de México (OSFEM), aunque el legislador morenista Gabriel Gutiérrez Cureño votó en contra, tras una postura crítica contundente, además Juan José Hernández Vences, fue votado como nuevo contralor legislativo.

Con 74 votos a favor, correspondientes a los Grupos Parlamentarios del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA); Acción Nacional (PAN); del Trabajo (PT); Revolucionario Institucional (PRI); Encuentro Social (PES); Verde Ecologista (PVEM) y Revolución Democrática (PRD), Miroslava Carrillo se convirtió en titular del OSFEM.

A pesar de que ciertos sectores sugieren que Higinio Martinez Miranda, considerado el líder del Grupo de Acción Política (GAP), luce debilitado en medio de la coyuntura de MORENA, la llegada de Miroslava Carrillo al OSFEM, donde permanecerá hasta 2024, es un logro importante en términos políticos precisamente para esta corriente.

Lo anterior en virtud de que se trata de una posición que estuvo dominada siempre por el PRI, la bancada de mayoría en el pasado reciente y por Acción Nacional, cuando vivieron su mejor momento en esta entidad, ahora llega una mujer que goza de la confianza de Higinio Martínez.

Miroslava Carrillo dejó la Presidencia de la importante Comisión de Puntos Constitucionales en la LXIV Legislatura Federal para participar en el proceso de selección correspondiente en la Legislatura mexiquense, con la finalidad de completar el periodo para el que fue electo Valente Baz Ferreira, ex titular del OSFEM, mismo que corresponderá hasta el 2024.

Con lo anterior, la sucesión del auditor se llevará a cabo con otro gobernador en el estado de México, porque Alfredo del Mazo Maza concluye su periodo en 2023, será bajo esa coyuntura política donde la titularidad del OSFEM dependerá de quien logre acreditarse como mayoría legislativa en los comicios del 2024, aunque la elección de la primera magistratura podría ser fundamental.

La elección de Miros lava Carrillo también deja como precedente que durante el sexenio, el partido en

el gobierno estatal, no tuvo condiciones para colocar un auditor afín, por otro lado los ayuntamientos morenistas en turno tendrán ahora la ventaja de que quien los audite es "amiga".

Para la Contraloría Legislativa fue electo Juan José Hernández, quien es considerado afín al PT; en el pasado reciente esta posición se señalaba como coincidente con el PRD, que en la realidad política que enfrenta no tiene condiciones para negociar.

En este sentido, llama la atención el respaldo de las bancadas PRI, PVEM y PAN, pues seguramente hubo asuntos que se acordaron en la Junta de Coordinación Política que los hizo respaldar sendas propuestas, no obstante que en medio de la discusión, MORENA sacó a relucir el incremento a las tarifas del transporte público, postura que fue atemperando en los días siguientes.

La oposición al acuerdo fue Gabriel Gutiérrez Cureño, miembro de la bancada de MORENA, quien expresó su descontento por la designación del Auditor Superior.

"Estamos frente a la crónica de un acuerdo anunciado y creo que este acuerdo lo que pretende y va a ser, es mantener el sistema como actualmente está, antes lo tenían unos al OSFEM y ahora lo van a tener otros, y muchos estarán respirando aliviados porque desafortunadamente va a seguir siendo usado como un arma política", dijo.

Gutierrez Cureño fue el único diputado que votó en contra de la designación de Miroslava Carrillo, pues consideró que está "designación" no representa a la cuarta

transformación, pues sólo queda la muestra de que existe una "cogobernanza".

"Para mi era importante fijar posición personal porque no voy a avalar este show preparado, me queda claro que se pretende mantener el estatus quo pero pensé que sólo era de la gente del PRI que a eso están acostumbrados, pero me deslindo de la izquierda que avala los acuerdos con el gobernador, con el sistema, particularmente quiero enviar el mensaje a los electores y a la ciudadanía tenía que explicarles porque iba a votar en contra", aseveró.

Atajos

Por el centro: Con la llegada de Ricardo Sodi Cuéllar a la Presidencia del Poder Judicial del Estado de México, también inició actividades el proyecto 2020-2025 del Voluntariado a cargo de Jacqueline Zapfe Jiménez.

Las bases del nuevo Voluntariado será una filosofía humanista centrada en el respeto al otro, servicio, fraternidad, calidad humana, honestidad, trabajo en equipo y sinceridad para construir una sociedad más integrada.

Acompañada de Ricardo Sodi, su esposo, consejeros de la Judicatura y expresidentas del Voluntariado, Zapfe Jiménez aseguró que se buscará trascender a través de obras de beneficio social con una visión de acompañamiento, altruismo y ayuda a quienes lo necesitan.

Por la izquierda: El senador del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), Higinio Martínez Miranda, presumió fotografía con el presidente Andrés Manuel López Obrador con quien además charló de manera privada.

A la imagen que publicó en redes acompañó el siguiente mensaje: "Este día en reunión con el presidente de la República y los senadores de MORENA, incluyendo platica personal. "Y eso que dicen que caí de su gracia". Interesante

Por la izquierda2: Mario Montiel Castañeda, el secretario Técnico de la Presidencia Municipal de Toluca, fue nombrado nuevo socio numerario de la Benemérita Sociedad Mexicana de Geografía y Estadística del Estado de México, luego de presentar la tesis recipiendaria denominada "Agenda 2030 en Toluca, el compromiso es de todos".

Acompañado por el Vicepresidente de la Sociedad Mexicana de Geografía y Estadística del Estado de México, Mario Luis Pérez Méndez; del presidente de la Junta Directiva de la Sociedad Mexicana de Geografía y Estadística del Estado de México y del Secretario General de la misma, Germán García Salgado y Joel Granados Gutiérrez, respectivamente, del ex senador de la República, Ricardo Moreno Bastida, y de la presidenta del Ateneo Cultural, Graciela Santana Benhumea, Montiel Castañeda expuso su trabajo que, con un análisis exhaustivo, mostró la importancia que tiene para el mundo la aplicación de la Agenda 2030, el cual fue reconocido y ovacionado por los asistentes.

COLUMNA COMENTARIOS AUTOR LUIS NOVELO DIARIO DE MEXICO

OSFEM

Después de muchos dimes y diretes, la 60 Legislatura del Edomex, por consenso de todos los grupos parlamentarios designó a Miroslava Carrillo Martínez como auditora superior de Fiscalización del Estado de México, quien rindió protesta constitucional ante el Pleno y ocupará el cargo hasta el 31 de diciembre de 2024. La nueva titular del OSFEM ha sido diputada federal, cargo en el que presidió la Comisión de Puntos Constitucionales y fue integrante de las comisiones de Transparencia y Anticorrupción, de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación y de la Jurisdiccional. También fue consejera ciudadana del Consejo Consultivo de la Comisión de Derechos Humanos; comisionada del Instituto de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de México y Municipios, así como secretaria técnica de la Junta de Coordinación Política del Poder Legislativo del Estado de México...La secretaria de Cultura y Deporte Marcela González Salas, se dijo orgullosa del Museo del Deporte en el Centro Cultural Mexiquense Bicentenario de Texcoco, en donde hay exposiciones fotográficas y pictóricas de grandes deportistas mexiquenses, sobre todo los paralímpicos. Fue inaugurado por el gobernador Del Mazo y es único a nivel nacional, aseguró la funcionaria. Por cierto, la secretaria dijo que este espacio no es un elefante blanco, que son muy visitadas las salas de arte, hay talleres y exposiciones permanentes, con grandes ofertas culturales para la gente de esta zona del Estado de México. También nos comentó que no debe haber

desconfianza en el tema de la Presea de Artes y Letras del Estado de México, que no están comprometidas, ya que es un proceso transparente, en el que han salido premiados destacados mexiquenses...En Otzolotepec, el gobernador Alfredo del Mazo entregó tarjetas del Salario rosa a más de 5 mil jefas de familia de diversos municipios del estado, e informó que van ya 69 mil amas de casa han tomado alguno de los 20 cursos de capacitación que ofrece la administración mexiquense.

COLUMNA SE COMENTA DIARIO MILENIO

QUE, consumatum est, Miroslava Carrillo Martínez tomó protesta como Auditora Superior de Fiscalización, por votación de mayoría calificada, y tendrá chamba los próximos cuatro años. No obstante que el líder morenista, el profe Maurilio Hernández, advirtió que todos los nombrados ayer serán constantemente evaluados. La ex legisladora llevaba clara ventaja entre los 35 aspirantes al cargo, a los cuales evidentemente no les bastaron los 10 minutotes que les dieron para explicar por qué deberían ser ungidos.

QUE lo que sin duda fue una jugada hábil y pocos la vieron venir, fue el nombramiento como Contralor legislativo de Juan José Hernández Vences, ex síndico y ex regidor de Metepec y regidor de Ixtapan de la Sal, y principalmente un incondicional del mandamás petista Óscar González Yáñez, quien sacrificó una pieza importante del PT en la entidad, el ex diputado Joel Cruz. ¿Cuál será su premio de consolación?}

QUE algo por el estilo fue el enroque de Ricardo Moreno, a quien le prestaron un ratito un escaño del Senado, para luego dar paso al regreso de Higinio Martínez. El doctor texcocano pintaba para ir por la dirigencia morenista mexiquense, y quizá lo convulso de la situación de su partido a nivel nacional lo hizo guardar prudencia y "esperar los tiempos". Ahora, de cara al proceso electoral del 2021, Moreno señala que no descarta ¡buscar la dirigencia del partido en el Estado de México! Cosas de la política.

QUE en redes sociales y fuentes extraoficiales circula la versión de que el presidente municipal de Ecatepec, Fernando Vilchis Contreras, de Morena, ha decidido aplicar medidas extremas para acabar con la impunidad y la delincuencia en el municipio. El edil prepara un proyecto para ofrecer jugosas recompensas económicas a quien de información que lleve a la captura de los delincuentes más peligrosos de la localidad.}

De concretarse, Ecatepec sería el primer municipio del país en utilizar este mecanismo contra asaltantes, violadores y homicidas. Al parecer el alcalde va con todo en la segunda fase de su programa de cero tolerancia a la impunidad y la delincuencia. Lo cierto es que muchos sectores sociales han recibido bien esta idea, pues ya es mucho el hartazgo ciudadano ante los criminales a quienes no los toca ni el aire



Company Name www.panedomex.org





